

M^a Isabel Beas: Talento, emprendimiento e internacionalización - Mediterráneo - 18/09/2016

Talento, emprendimiento e internacionalización



Desde su nacimiento, la UJI ha sido pionera en España en el impulso de las prácticas como medio de desarrollo de la empleabilidad de sus estudiantes, incluyendo una asignatura obligatoria en todos los planes de estudio. Desde 2002, a través de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas, se han puesto en marcha diversos programas de prácticas internacionales apoyados con fondos de la Comisión Europea que han beneficiado a más de 650 estudiantes y titulados, consolidando un bagaje de más de 150 socios internacionales. Asimismo, disponemos de más de 4.000 convenios de cooperación educativa con empresas y organismos españoles.

Esta larga trayectoria de calidad ha sido reconocida con diversas menciones por parte del Ministerio de Educación, como el ser finalista en 2006 al Premio Calidad en la Movilidad, el Certificado de Calidad Leonardo 2009-13, el galardón en 2012 como ejemplo de buena práctica por su calidad y fomento de la empleabilidad, así como distinciones a nuestros estudiantes participantes en 2006, 2007 y 2009. Igualmente, hemos trabajado en la movilidad de un participante con necesidades especiales. En 2014, la UJI empezó la coordinación con las 5 universidades públicas valencianas del programa University Junior International Entrepreneurs, en el marco de Erasmus +, el programa Campus Emprendedor Innovador y la Subdirección General de Promoción de Emprendedores de la Conselleria de Economía Sostenible, Sectores Productivos, Comercio y Trabajo, dirigido a fomentar el emprendimiento internacional. Posteriormente, en 2015 se aprobó por parte del Ministerio de Educación el Consorcio de Movilidad de Educación Superior Erasmus +, coordinado por la UJI y en el que participa el Conservatorio Superior de Música de Castellón y el SERVEF, que redunda en el beneficio de los estudiantes de ambas instituciones de educación superior.

El fomento de las prácticas internacionales en la UJI viene recogido en las líneas estratégicas de la universidad, dado que ha demostrado tener una incidencia clave en la empleabilidad de nuestros estudiantes y en la captación de talento y la internacionalización de las empresas co-

laboradoras. Por ello, hoy quiero incidir en los beneficios para las empresas colaboradoras. En el proyecto 2014-16, participaron 31 empresas de 10 países, con un 100% de satisfacción, y el 84% de las empresas participantes fidelizaron su participación continuando la acogida de *trainees*. Respecto a las ventajas para las empresas, cabe destacar que para el 95,8% "la práctica del estudiante ha sido útil para la compañía"; el 95,5% indica que "la entidad tendrá en cuenta al estudiante en futuros procesos de selección de personal"; además para el 78,2% "los estudiantes han facilitado la formación del personal de la entidad". Finalmente, para el 73,8% "la práctica ha permitido a la entidad conocer mejor a la universidad". Estos resultados son altamente satisfactorios y muestran la gran cohesión entre la Universidad y las empresas que cooperan con nosotros en el programa Erasmus+.

El programa Erasmus+ Prácticas de la UJI está amparado por los principios del compromiso de la Carta Erasmus de Educación Superior (Erasmus Charter for Higher Education, ECHE) 2014-2020. Consta de una práctica de una duración mínima de dos meses -preferentemente cuatro, y máximo doce- en entidades situadas en cualquier nación participante en el programa Erasmus+, es decir, los 28 países miembros de la Unión Europea más la antigua República Yugoslava de Macedonia, Islandia, Liechtenstein,

La Jaume I ha sido pionera en España en el impulso de las prácticas de sus estudiantes al incluir una asignatura obligatoria en todos los planes de estudio

En este curso 16/17 abrimos la convocatoria Erasmus+ Prácticas para 77 plazas, incluyendo un completo programa de formación previa a los candidatos

Noruega, y Turquía. Los participantes son estudiantes de último año y recién titulados de grado, máster y doctorado oficial.

El objetivo del programa es desarrollar competencias transversales, profesionales y lingüísticas, cultivar la conciencia y el entendimiento de otras culturas y países, y facilitar la empleabilidad a través de una práctica de calidad, en instituciones y empresas, la cual está doblemente tutorizada por un profesional de la empresa y un profesor/a.

¿Quién puede participar? La tipología de las empresas de acogida es muy amplia: son elegibles cualquier organización pública o privada activa en el mercado laboral o en las áreas de educación, instrucción y juventud. Por ejemplo: empresas grandes, pymes, empresas sociales, organismos públicos; un colaborador social o cualquier otro representante del mundo laboral, incluyendo cámaras de comercio, asociaciones profesionales y sindicatos; institutos de investigación; fundaciones, centros educativos de cualquier nivel, ONGs, etc.

En este curso abrimos la convocatoria 16/17 Erasmus+ Prácticas para 77 plazas el 29 de septiembre, incluyendo como siempre un completo programa de formación previa a los candidatos y un apoyo académico y profesional. Disponemos de una guía *online* en abierto para favorecer la carrera profesional internacional *PROMOTE your international Career* y una web de *videoRelatos* (actualmente más de 140), donde los participantes en prácticas internacionales presentan su experiencia: www.ujixmon.uji.es. Con estos programas la Universitat Jaume I afianza la relación universidad-empresa, vincula eficazmente la movilidad con la empleabilidad, relación exitosa que se recoge en diversos estudios propios y de otras instituciones y, además, fomenta una de las prioridades políticas de la Comisión Europea en materia de educación y formación, el desarrollo de competencias básicas y transversales como la vocación empresarial.

De esta forma, desde la Universitat Jaume I invitamos a las empresas de Castellón a participar en el programa, enviando a sus sedes europeas a nuestros estudiantes y titulados. Erasmus+ es, sin duda, una oportunidad para el talento, el emprendimiento y la internacionalización de las empresas. =

***Responsable de la Oficina de Inserción Profesional y Estancias en Prácticas Universitat Jaume I**